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江海高新发布 文明江海

江门日报讯（记者/何榕 通讯员/黄彩
晴） 7月9日，全区领导干部警示教育会暨党
章党规党纪教育培训班召开。区委书记李捷
出席会议并讲话，区人大常委会主任余志坚，
区政协主席邹德昌出席会议。区委常委、区
纪委书记、区监委主任刘刚主持会议。

会议指出，党的十八大以来，习近平总书
记坚持“两个结合”，就全面加强党的纪律建
设作出一系列重要论述，创造性提出了一系
列新思想、新观点、新论断，为全面加强党的
纪律建设、推进全面从严治党向纵深发展提
供了根本遵循。全区党员干部要深入学习领

会习近平总书记关于全面加强党的纪律建设
的重要论述精神，进一步增强学纪知纪明纪
守纪的自觉性和坚定性。要牢牢把握“什么
是党的纪律规矩”的内涵要义，认真学习党章
党规、国家法律法规以及党在长期实践中形
成的优良传统和工作惯例，做到学而知敬畏、
存戒惧、守底线。要牢牢把握“为什么要加强
党的纪律建设”的重大政治考量，深刻认识严
明纪律是加强党的建设的根本保证，是走好
群众路线的内在要求，是推动高质量发展的
重要保障，是干部修身养性的重要前提。要
牢牢把握“怎样加强党的纪律建设”的方法路
径，压实全链条责任，加强全周期管理，坚持
对象全覆盖，推动党员干部做到严于律己、严

格履职、严管所辖。
会议强调，要严格遵纪守纪执纪，切实把

“六项纪律”铭刻于心、见效于行。要严守政
治纪律讲忠诚，时刻绷紧政治纪律这根弦，做
到警钟长鸣、常抓不懈。要严守组织纪律讲
党性，带头贯彻民主集中制，坚持选人用人正
确导向。要严守廉洁纪律讲清正，守住权力
关、交往关、亲情关。要严守群众纪律讲宗
旨，始终把人民放在心中最高位置，严惩群众
身边的不正之风和腐败问题。要严守工作纪
律讲担当，时刻保持履职尽责的内在动力，认
真抓细节、抓具体、抓落实。要严守生活纪律
讲情操，自觉培养高尚道德情操，严格规范政
商交往行为，推动形成亲清统一的新型政商

关系。
会议强调，要坚持严字当头、一严到底，

发挥示范引领作用，抓实监督执纪，深化标本
兼治，让铁的纪律成为党员干部的日常习惯
和自觉遵循，不断推动全面从严治党向纵深
发展。

与会人员集中观看了警示教育片。刘刚
作警示教育辅导报告，结合近年来江海区查
处的典型案件，从“六大纪律”深入剖析党员
干部严重违纪违法的表现及危害，教育引导
党员干部要进一步增强纪律意识，把学习贯
彻《中国共产党纪律处分条例》融入日常、抓
在经常，凝聚干事创业的精气神，以新担当新
作为不断开创江海高质量发展新局面。

全区领导干部警示教育会暨党章党规党纪教育培训班召开

全面加强党的纪律建设
江门日报讯（记者/何榕 通讯员/区司法）为深入开

展预防未成年人违法犯罪宣传教育，近日，以“预防犯罪
护航成长”为主题的第三届江海区“金扣子·校园普法宣
传周”启动仪式在外海中学举办。区司法局、区教育局、
区关工委有关负责人、全区法治副校长代表、各校分管法
治建设的副校长以及外海中学初中全体师生共500余人
参加线上线下活动。

启动仪式上，江门市公安局江海分局、区法院、区检
察院工作人员分别围绕未成年人实施不法侵害的类型、
构成犯罪的成因及预防不法侵害等方面，以一问一答的
形式进行宣讲。随后，广东弘新君睿律师事务所专职律
师勾连顺以“学法知法守法 远离违法犯罪”为主题开展
普法授课，引导同学们深刻认识违法犯罪的危害，将法治
观念厚植于青少年心中，引导他们心有所畏、行有所止，
运用法治思维维护自身合法权益。

此外，活动还派发了《防范电信网络诈骗》小册子、
《法律援助法》单行本、《图说<民法典>》等宣传资料约
200份。

暑假是青少年各类安全事故多发时期。为此，江海
区积极行动，以学校为主阵地，推动各校在“校园普法宣
传周”期间组织“三个一”活动，即开展一场法治讲堂活
动、举办一场法治体验活动、组织一次法治交流活动，广
泛发动法治副校长、法律顾问、道德与法治科任老师等群
体为广大在校学生普及法律知识，在暑假前夕掀起一轮
青少年法治教育热潮，护航平安暑假。

第三届江海区
“金扣子·校园普法宣传周”启动

开展法治教育
护航平安暑假

当下，正是礼乐葡萄采摘期。近日，记者走进礼乐
街道向民村各大葡萄园，只见成片的藤蔓长满了沉甸
甸的葡萄，红中透黑的巨峰葡萄、肉质细脆的夏黑葡
萄、沁香甘甜的阳光玫瑰，每一串果实仿佛都在向市民
游客发出热情的“邀请”。有着20多年葡萄种植经验的
曾湛江，穿梭在葡萄架下，为前来采摘的客人挑选上好
的葡萄。

“最近，果园里来了不少深圳、中山的游客。”曾湛
江笑着说：“今年的葡萄长势较好，质量和价格也比去
年高，如巨峰葡萄可以卖到24元/公斤。”

有何秘诀？曾湛江介绍道，礼乐葡萄发展得好离
不开礼乐葡萄协会。

据介绍，礼乐葡萄协会成立于2013年，与农业农村、
科技等部门及有关农技企业建立了联系，常常邀请专家
到田间地头讲课，向广大种植户传授葡萄种植专业知识，
不断提升种植户的种植水平，让葡萄品质更有保障，提升
种植户收入，助力葡萄产业高质量发展。

今年6月，礼乐葡萄协会举办换届仪式，曾湛江当选
新一届会长。谈及礼乐葡萄产业未来规划，曾湛江表示，
深中通道开通后，礼乐加速融入大湾区“一小时生活圈”，
以后深圳游客来礼乐摘葡萄更方便，礼乐葡萄也可更快
运送到深圳等地。因此，他们也在寻找新契机，打响礼乐
葡萄品牌。

未来，礼乐葡萄协会将继续当好葡萄种植业促进者、
协助者、引领者的角色。一方面，不断加强自身建设，推
进行业标准化管理，提升协会自主创新能力、综合实力和
服务能力；另一方面，发挥协会联系政府和农民的桥梁纽
带作用，提高礼乐葡萄种植技术水平和管理水平，促进农
民增收，有效整合资源，拓展产业链，开展与旅游、电商等
领域的合作，推动三产融合发展。同时，借助互联网平
台，加强礼乐葡萄的品牌推广，促进礼乐葡萄产业的良性
发展。 （文/陈婵）

礼乐葡萄协会送技术、塑品牌

助力葡萄产业提质增效

江门日报讯（记者/何榕 通讯员/区政协）近日，区
政协农业和农村委、高新联络组第二小组到外海街道麻
三村、江南街道桥南社区开展调研，实地考察农村、城市
老旧社区电动自行车充电桩建设情况并进行座谈。活动
邀请区供电局供电服务中心相关负责人参加。

近年来，电动自行车使用量日渐增长，加之江海区所
辖的小区大多是老旧小区，导致电动自行车充电难的问
题日益凸显。调研组发现，在部分小区，居民占用消防通
道、楼道等公共空间，私自拉线给电动自行车充电、将电
动自行车推上楼充电的现象普遍存在。该行为既影响了
社区环境、城市形象，又存在重大的安全隐患，极易造成
漏电起火，引发火灾火情。电动自行车“飞线”充电整治
迫在眉睫。

调研组一行认真听取了江南街道及桥南社区负责
人、麻三村委会负责人对电动自行车充电现状的问题分
析、需求及下一步计划。调研组了解到“飞线”充电的原
因主要是两个方面，一是部分群众安全意识淡薄，对火灾
隐患认识不足；二是充电桩供需矛盾较为突出。“老旧小
区整体容积率高，通道狭窄，可利用的公共空间有限。同
时，充电桩的配置不足，群众为了充电只能‘各显神通’。”
调研组成员向记者表示。

为解决老旧小区电动自行车充电难的问题，调研组
成员各抒己见、广泛开展讨论，纷纷提出自己的意见建
议，如加大社区充电设施改造力度，做好规划设计，充分
利用空间；建设公共充电桩，引导居民规范停车，安全充
电；有关部门合理制定充电价格等。

调研组表示，接下来将向有关部门反映情况，合理规
划，建设电动自行车公共充电场所。

区政协围绕电动自行车
充电桩建设开展调研

告别“飞线”充电
还居民安全环境

■党纪学习教育

江门日报讯 （文/记者
陈婵 图/付师华） 7月是荷
花盛放的季节，在江海区都市农业生
态公园内，近20公顷的荷花进入盛放期，吸
引不少游客前来赏花、拍照，让这里成为夏日
乡村游的热门打卡地。

“一般来说，荷花种植的最佳时间是3
月，种植最早的一批荷花在6月下旬开花，到
8月中下旬就基本开完了。”江海区都市农业
生态公园相关负责人介绍，为了让游客在整
个夏天都能欣赏荷花，今年该园实行错时栽
种，实现荷花错时开放，花期比往年延长了20
天以上，最后一批荷花的花期预计可持续至9
月中下旬。

走进江海区都市农业生态公园荷香园
内，清香四溢，一朵朵红的、白的荷花在水中
静谧绽放，婀娜多姿，美得像一幅画。乘坐景

区的游船航行在
荷花围成的水道中，花映
游人面，构成了一幅唯美的乡村振兴画卷。

“我和朋友每年都会到这里赏荷。这里
拍照很出片、很小清新。”7月6日，江海区都
市农业生态公园内，即使天气炎热，来这里游
玩的游客依然络绎不绝，挡不住游客们赏花
的热情。当天，游客李小姐约上三五好友，穿
上汉服，漫步在亲水栈道上，不断寻找合适机
位，和朋友开心自拍。

除了荷花美景，江海区都市农业生态公

园内还设置了萌宠
乐园。小朋友们可以在这里亲近自然，投喂
山羊、兔子、鹧鸪等动物，享受美好的时光。

“趁着放暑假，陪孩子们来这里游玩，晚上再
到附近农庄吃个晚饭，我感觉一天都很充
实。”从中山自驾过来游玩的黄先生表示。

近年来，江海区因地制宜发展乡村特色

游，整合江海区都市农业生态公园、长廊生态
园、礼东美食街等资源，着力打造亲子游、生
态游、古村游、工业游等旅游线路，并不断优
化基础配套设施，丰富旅游元素和体验，让游
客愿意来、留得住，让村民走上生态致富路，
实现了一二三产业深度融合发展。
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深中通道开通后，江海文旅市场迎来新机遇

拐个“湾”，遇见江海的烟火气

□江门日报记者 何榕 实习生 莫艺琳

随着深中通道的通车，江海区加速融入
粤港澳大湾区“一小时生活圈”。

这一通道不仅拉近了城市间的物理距
离，更激发了江海文旅市场的无限活力，让珠
江口东岸的游客轻松拐个“湾”，就能遇见江
海的烟火气。

为抢抓这一历史机遇，拥抱“大桥经济”，
江海区积极打造文旅IP，塑造文旅新形象，锻
造文旅流量新高地，全力开拓粤港澳大湾区
客源市场，进一步增强交流，促进“双城”联
动，推动两地文旅产业快速发展。

“一脚油门”抵达“诗和远方”
“坐在江边，吹吹晚风、听听音乐、喝喝咖

啡，感觉这一切都慢下来了。”深中通道开通
后的首个周五晚上，在深圳上班的廖银芬已
经坐在了江门船厂文创区的咖啡店里，听歌、
喝咖啡。

她驱车经深中通道来到江海，从繁忙的
深圳职场“穿越”到了位于礼乐街道的江门船
厂文创区，与久未见面的大学室友共赴一场
期待已久的约会。

“蹭着深中通道的热度，我来尝尝鲜，感
受一下交通的便利，也与老同学叙叙旧。”廖
银芬告诉记者，这场见面策划了两年，每次都
因各种原因无法实现，如今深中通道通车，让

她来了一场“说走就走”的旅行。
正如廖银芬所体验的，深中通道的开通

让“一脚油门”即可抵达的“诗和远方”成为现
实。在江海区，无论是漫步在古老的街巷，聆
听历史的低语；还是坐在江畔的咖啡店，享受
微风拂面、音乐绕梁的悠闲时光；或是在白水
带缤纷乐园（体育公园）的球场上挥洒汗水，
都能让人感受到生活的慢节奏与美好。

最近，“city不city”成为网络流行热梗，
“Citywalk（城市漫步）”也成为新兴生活方
式。而在江海，不仅可以体验“Citywalk”，
还可以体验“Countrywalk（乡村漫步）”。

“江海真是一个神奇的地方！”张悦，一位
热爱自然与都市文化的旅行爱好者，上周末，
她安排了一次特别的江海之旅，不仅体验了
江海区的“Citywalk”，还深入探索了这片土
地上独特的“Countrywalk”，其中一站便是
江海区都市农业生态公园。

“没想到在离城市这么近的地方，就能感
受到大自然的魅力。”张悦向记者分享，她不
仅体验了在荷花池内游船，还与小动物亲密
接触，甚至品尝了地道的农家菜。

这种“Citywalk”与“Countrywalk”相
结合的独特体验，正成为江海文旅的新名片，
吸引着越来越多追求品质生活的都市人前来
探寻。

“一座桥梁”连接侨乡味道
“我父亲想回来尝一碗外海面。”祖籍江

门的香港青年陈先生，在新闻上得知深中通
道开通的消息后，满怀激动的心情开车带父
亲回家乡吃了一碗热腾腾的外海面。

陈先生告诉记者，他从小在外海长大，初

中时期跟着父母迁居香港，由于交通不便，使
得他们回家乡的次数并不多。“能和父亲一起
回外海，品尝记忆中的味道，这份满足感无法
用言语表达。”陈先生说。

深中通道的开通，不仅缩短了珠江口东
西两岸的时空距离，更为江海的独特美食文
化搭建了一座桥梁，让珠江口东岸的游客得
以轻松跨越珠江口，亲身体验到江海丰富的
美食魅力。

在江海，游客们可以品尝外海面的细腻
爽滑，感受那份独特的侨乡味道；可以品尝文
记花生饼的香脆可口，回味童年的甜蜜时光；
还可以品尝礼乐排骨的鲜嫩肉质，体验那份
原汁原味、香醇满溢的极致享受……这些美
食不仅满足了游客的味蕾，更让他们深刻感
受到了江海深厚的文化底蕴和独特的侨乡风
情。

“我已经点了十几碟了，这种即点即蒸的
碟仔排骨，既鲜美又便宜。”廖银芬与老同学
在礼乐街道品尝了礼乐排骨，她说：“在这里，
我们不仅品尝到了美食，更感受到了江海深
厚的文化底蕴和独特的侨乡风情。这次旅行
收获满满！”

如今，江海的美食文化已经成为一张亮
丽的名片，吸引越来越多的游客前来探寻和
体验。而深中通道的开通，无疑让这张名片
更加璀璨，让江海美食文化走向更大的世界。

“一个机遇”拥抱文旅市场
上个周末，梦主题儿童公园酒店满房；江

海广场迎来了人气小高峰；龙溪湖公园附近
的公共停车场内，停了许多粤B、粤S、粤T的
小汽车……这些景象表明，深中通道的通车

为江海文旅市场带来新机遇。
“最近，我们明显感觉到有许多来自深

圳、东莞、中山的游客。”江海区都市农业生态
公园负责人陈键雄告诉记者，为了抢抓深中
通道带来的文旅“红利”，该园积极调整策略，
利用抖音、小红书等社交平台进行精准推
广。“今年以来，我们不仅自己开了抖音号进
行宣传推广，还特地邀请深圳、中山、珠海等
地的网红，有针对性地进行定向推广，吸引游
客来江海旅游。同时，我们也积极与深圳、香
港的旅行社合作，规划相应路线。”

结合暑期旅游高峰期与深中通道通车的
重大利好，白水带缤纷乐园（儿童公园）精心
筹备了一系列创新节目，旨在为游客带来更
加丰富的游玩体验。“这个月底，我们将推出
夜市灯光展，期待能吸引更多亲子家庭前来
白水带缤纷乐园（儿童公园），共享亲子欢乐
时光。”白水带缤纷乐园（儿童公园）负责人穆
永远表示，为了更好地办好灯光展，他们特地
组织员工前往大湾区内的优质儿童公园深入
考察学习。“我们力求将夜市灯光展打造成为
集观赏性、互动性、教育性于一体的综合性活
动，让游客在游玩中感受江海的魅力，同时也
为孩子们提供一个寓教于乐、放飞想象的平
台。”穆永远说。

为了迎接深中通道带来的文旅热潮，江
海区在文旅宣传方面也有不少新思路。区文
广旅体局相关负责人表示，他们将邀请市民、
游客、网友等加入城市宣传中来，通过小红
书、抖音、马蜂窝等新媒体平台加强对江海文
旅的宣传。同时，继续打造“江门3.3精彩之
旅”“跟着赛事去旅行”“探遍江海”等品牌，助
力江海文旅“出圈”。

满园荷花美得像幅画满园荷花美得像幅画。。
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